



MUNDO
EN GRECIA BUSCAN ENTRE CENIZAS
Los incendios en el país son de los más mortíferos en el siglo; el saldo, hasta ahora, es de 81 muertos. **A22**



ESTADOS
MATAN A SEIS EN FUNERAL
En Michoacán, grupo armado irrumpe en un velorio y dispara contra los asistentes. **A16**



QUÉ HACER
POR AMOR A LA CERVEZA **E1**



UD
RENUEVAN, PERO NO HAY TÉCNICO
Yon de Luisa presenta el nuevo organigrama de la FMF sin tener claro si seguirá Osorio. **D1**

AMLO heredará deuda histórica

- Equivale a 42.4% del PIB, la más alta en los últimos 4 sexenios
- Para saldarla, cada mexicano debería aportar 80 mil pesos

LEONOR FLORES
—cartera@eluniversal.com.mx

El gobierno federal que encabezará Andrés Manuel López Obrador heredará una deuda pública de 9.9 billones de pesos, es decir, 42.4% del Producto Interno Bruto, la proporción más elevada que reciba una administración entrante en lo que va del siglo.

Si estos compromisos financieros fueran absorbidos por todos los habitantes de México, a cada uno le correspondería aportar 79 mil 597 pesos.

El tema del endeudamiento resurgió hace unos días luego de que el gobierno federal realizó una declaración de registro ante la Comisión de Bolsa y Valores de Estados

Unidos para actualizar la capacidad de emitir bonos en el mercado, trámite que fue interpretado como la colocación de nueva deuda y que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público desmintió.

Analistas consultados destacaron que este sexenio será recordado porque el crecimiento de la deuda puso en riesgo el grado de inversión del país, motivo por el cual México recibió una llamada de atención del Fondo Monetario Internacional y de las calificadoras.

CARTERA B1

NAHLE ANUNCIA 38 MIL MDP PARA REHABILITAR REFINERÍAS
NACIÓN A4



Los secretarios mexicanos de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, y de Economía, Ildefonso Guajardo, se reunieron ayer con Chrystia Freeland, canciller canadiense, para fijar una posición común sobre el acuerdo comercial.

Negociación del TLCAN es de tres, dicen México y Canadá

- El próximo gobierno invita a delegación canadiense a invertir en proyectos

MISAEEL ZAVALA, FRANCISCO RESÉNDIZ Y ARIADNA GARCÍA
—politica@eluniversal.com.mx

Andrés Manuel López Obrador, virtual presidente electo de México, externó a la canciller de Canadá, Chrystia Freeland, su disposición de que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) permanezca como un acuerdo trilateral.

En la reunión privada, el tabasqueño invitó al gobierno de Canadá a participar en dos de los principales proyectos que impulsará el próximo sexenio: el tren maya y conectar al Istmo de Tehuantepec, así como ampliar la inversión.

“Norteamérica es mejor cuando trabajamos juntos. Canadá cree que se debe tener una negociación del TLCAN de ganar, ganar, ganar”

CHRYSTIA FREELAND
Canciller canadiense

Al concluir el encuentro, Marcelo Ebrard, próximo canciller, detalló que la posición de López Obrador coincide con la del gobierno de Justin Trudeau en que el tratado comercial debe permanecer como un acuerdo entre México, Canadá y Estados Unidos, y ser modernizado.

Por la mañana, Chrystia Freeland se reunió con el canciller Luis Videgaray, con quien ratificó la postura de que las negociaciones para modernizar el TLCAN son trilaterales para beneficio de la región.

Posteriormente, en Los Pinos, en una reunión con Freeland el presidente Enrique Peña Nieto destacó la importancia de continuar con una renegociación constructiva e integral del TLCAN, “con el objetivo de concluirla en el corto plazo”.

NACIÓN A8

LAS HERENCIAS

PASIVOS DEL SECTOR PÚBLICO AL CIERRE DE CADA SEXENIO

Presidente	% del PIB	Monto
Ernesto Zedillo	30.6	\$2 billones
Vicente Fox	29.5	\$3.1 billones
Felipe Calderón	37.2	\$5.9 billones
Enrique Peña	42.4	\$9.9 billones

Fuente: Secretaría de Hacienda

PEÑA ELOGIA REFORMA EDUCATIVA

Al reunirse con alumnos de primaria ganadores de la Olimpiada del Conocimiento, el presidente Enrique Peña Nieto dijo que los mexicanos deben sentirse orgullosos de que la educación de calidad llegue a las escuelas, “con maestros idóneos”. **A10**



PRESIDENCIA

Pirata, la mitad del transporte público en el Valle de Toluca

CLAUDIA GONZÁLEZ Corresponsal
—metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— La zona del Valle de Toluca no escapa a la inseguridad por los asaltos y accidentes que se registran diariamente en el transporte público del Estado de México.

Esta zona se caracteriza porque 45% de las unidades que circulan diariamente son piratas, de acuerdo con el titular de la Secretaría de Mo-

vilidad, Raymundo Martínez. Sin embargo, algunas organizaciones como la de Transportistas del Valle de Toluca, que opera en 35 municipios, reconoce que 90% de sus vehículos son irregulares.

Pasajeros comentaron a EL UNIVERSAL que el temor no sólo radica en los asaltos, sino en las malas condiciones de las unidades y los casos de acoso sexual.

METRÓPOLI C6

Dulce María Sauri Riancho
Ex presidenta del PRI

“El PRI se enfila a la irrelevancia electoral”

- El partido no supo guardar la distancia adecuada con el Presidente, asegura

ENTREVISTA

ARIADNA GARCÍA
—politica@eluniversal.com.mx

La ex presidenta del PRI, Dulce María Sauri Riancho, asegura que si para dentro de tres años el partido no logra constituirse como opción de gobierno puede ser condenado a la irrelevancia electoral y “ser un partido testimonial que no pudo encontrar su lugar en la sociedad mexicana del presente”.

En entrevista con EL UNIVERSAL, dice que tras su regreso a Los Pinos en 2012 el PRI no supo resolver la ecuación que indicara la medida de la distancia política entre el



“El PRI no asumió que la confianza ciudadana es frágil (...) Fracasamos en seguridad y combate a la corrupción”

Presidente de México y su partido, de ahí la derrota histórica en la elección del pasado 1 de julio.

Opina que el partido debe trazar un nuevo rumbo y diferenciarse de Morena y su forma de gobernar.

NACIÓN A6



Arely Gómez

“La SFP propone cuatro ejes contra la corrupción: entre ellos, profesionalización de servidores públicos e integrar tecnologías como herramienta para combatirla”. **A9**